
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
50分 11/30

(1)
① 特定空家の行政代執行で家屋除去費用の

予算確保を提案する
② 家財除去費用の補助金創設を提案する
③ 鳩山ニュータウン商店街の空き家有効活

用プロジェクトの設立、空き家利用者へ
の補助を求める

(2)
① 空き家、土地の売買仲介手数料補助を提

案する
② 移住者が移住に際して実施したリフォー

ムおよび工事に対して補助金の創設を提
案する（一軒につき工事費の50％まで、
上限20万円程度）

(3)
① 空き家オーナー及び移住希望者向けのワ

ンストップ・サポート体制の創設、及び
役場内組織化による空き家・移住推進プ
ロジェクト新設を求める

② 空き家所有者向けガイドブック及び移住
者向けガイドブックの作成を提案する

２

(1)
(2)

３

(1)
(2)

(3)

２ 中山明美 １
50分 11/30

(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

① 導入費用
② ランニングコスト

２

(1)
(2)

(3) お悔やみ支援窓口を開設してはいかがか

メリット・デメリットはなにか
費用はいくらかかるのか

お悔やみハンドブックの作成を
町長
副町長
教育長
町民健康課長近隣の作成状況

作成費用がかからずできると他の町から聞
いたが、方法はあるのか

公立小中学校の義務教育の中で、魅力ある
教育や独創的教育のプログラム等を企画
し、実践することは可能か、またその考え
はあるか
通学時、教科書とタブレットを持参するの
は重く、生徒にとって負担なので、タブ
レットで教科書をクラウドから閲覧するな
ど、対策を検討できないか

鳩山中学校のデジタル採点システムについて
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

採点システム導入の経緯は
近隣の導入状況はいかがか
導入してみての評判・感想

子育て世帯の移住支援について
町長
町民健康課長
政策財政課長

出産祝い金の増額（現在の倍）を求める
住宅取得して移住した世帯で子育て中の家
庭に、移住時に20万円程度の支援金を提案
する

学校教育について
町長
教育長
教育委員会事
務局長給食の無償化の見通しはいかがか

質問事項・質問の要旨

空き家対策と移住推進について
町長
副町長
政策財政課長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

空き家対策について

移住推進について

体制と組織
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

３

(1)
(2)
(3)
(4)

３ 大賀広史 １
1時間20分 11/30

(1)
① 独居高齢者の数および住民税非課税世帯

数は
② 緊急通報装置の貸与や助成を提案するが

いかがか
③ DX推進プロジェクトチームでAI技術を

使った高齢者見守りシステムの導入を

２

(1)
(2)

① 今年度の実施状況
② 利用会員数と援助会員数は

３

(1)

① どのような改善点に取り組んだのか
② 退職者数の推移
③ 町の公益通報制度は、匿名性の確保や外

部窓口等、職員の保護機能を果たしてい
るか

(2)

４ 清水秀幸 １
1時間30分 11/30

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

２

(1)

本町のワクチン接種の状況及び町民からの
問合せなどはどの程度あるのか伺う
ワクチンの種類、効果及び接種費用に関す
る町の認識について伺う
県内自治体におけるワクチン接種の費用助
成の実施状況について伺う
ワクチン接種の費用助成を行うべきではな
いか、町の見解を伺う

高齢者の運転免許証自主返納について
町長
長寿福祉課長
産業環境課長

本町における、運転免許証の自主返納の現
状はどのようになっているのか伺う

役場内の職場環境について
町長
副町長
教育長
全課局長昨年、管理職職員が職場環境改善を訴えて

退職したことを受け実施した職員アンケー
トの意見で、役場内の職場環境は改善して
いるのか

人材流出は大きな損失なので、職員が鳩山
町役場で意欲をもって働くことができる環
境づくりを

帯状疱疹のワクチン接種費用の助成について
町長
町民健康課長

最近よく聞く「帯状疱疹」はどんな病気な
のか、町の認識について伺う
未然に防ぐために、ワクチン接種の周知と
接種の推進について町はどのように行って
いるのか伺う

希望する人に助成を

高齢者支援
町長
政策財政課長
総務課長
長寿福祉課長
町民健康課長

町が行う高齢者見守りサービス

教育行政と子育て支援
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
町民健康課長

小中学校不登校の状況と課題はいかがか
ファミリーサポート事業の進捗

インフルエンザワクチン接種の補助を
町長
副町長
教育長
町民健康課長鳩山町の感染状況は

回数・費用はいくらか
町の予防接種助成は
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

(3)

(4)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

(8)

４

(1)

５ 松浪健一郎 １
40分 12/1

(1)
(2)
(3)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

６ 日坂和久 １
50分 12/1

(1)
① 過去一年間（令和４年11月～令和５年10

月）の推移を伺う

県に統一する時に、もし基金が余っていた
時の使い道は

鳩山町の人口について
町長
総務課長
政策財政課長
町民健康課長人口動態について

安定した財源とするために、取り組むべき
課題は

これからの国保運営の方向性について
町長
税務会計課長
町民健康課長

現在の収納率の状況及び基金の積み立て額
は
鳩山町の国保の運営状況と将来の見通しは

将来的に保険税の水準が県内で統一される
事が予想されるが、鳩山町は今よりも保険
税負担が増えるのではないか

自治体による認知症高齢者の事故を補償す
る「損害賠償責任保険事業」について、町
の見解を伺う

防犯灯のLED化について
町長
産業環境課長

交換工事は何箇所か、町内全体の交換進捗
率について伺う

国の予算額1000億円ある、国民健康保険保険者努
力支援制度について

町長
町民健康課長

制度の概要は
鳩山町に交付されている金額は

2040年問題を見据え、2025年を目途に構築
を目指す「地域包括ケアシステム」につい
て伺う
認知症の早期発見のための取り組みと課
題、今後の方針について伺う
認知症初期集中支援チームの対応実績と課
題について伺う
認知症サポーター養成講座の現状と課題に
ついて伺う
子供や学生に対し、認知症の方などを含む
高齢者に対する知識と理解の普及について
伺う
本町が、これまで実施した認知症予防の取
り組みにより見えてきた効果と課題につい
て伺う

国や埼玉県の取り組みについてどのように
なっているのか伺う
本町において、高齢者の自主返納をさらに
促進する必要性があるのかどうか伺う
運転免許自主返納者への支援策として、本
町ではどのようなものがあるのか伺う

認知症対策について
町長
教育長
長寿福祉課長
教育委員会事
務局長

本町における直近の65歳以上の認知症患者
数及び今後の認知症患者数の将来推計につ
いて伺う
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

② 自然増減と社会増減の状況を伺う
③ 令和５年10月時点における、地方創生の

観点からの評価はいかがか伺う
(2)

(3)

(4)

２

(1)

(2)

７ 野田小百合 1
1時間15分 12/1

(1)
① 近年における中学生の登下校時の事故や

ケガの状況
② ヘルメットの安全性の規格はどのようか
③ 暗い道での安全確保策
④ 雨の日の安全確保策
⑤ 重いカバンや荷物が転倒の危険因子とな

らないか。置き勉等の実施状況はどのよ
うか

(2)
① 遠距離を通学するこどもの通学時間
② 「重すぎるランドセル問題」についての

対策はどのようか

２

(1)

(2)
(3)

(4)

(5)

３

(1)
① どのように認識されているか伺う
② 人工芝が、PFAS汚染の温床とも危惧され

ているがどのように認識しているか

埼玉県国民健康保険運営方針第３期の修正
案（令和６年度～令和11年度）が県協議会
で承認され、12月県議会で審議されるが、
主な修正点を伺う
県で令和12年度に完全統一された場合、鳩
山町にとって保険税の値上げなどの影響は
どのようか

健康と環境を守ることについて
町長
上下水道課長
産業環境課長

PFAS（ピーファス）について

小学生の徒歩通学について

これからの国民健康保険税について
町長
税務会計課長
町民健康課長

この３年間の差押え世帯数の推移と具体的
な執行状況
不納欠損世帯数と状況
町独自に０歳から18歳までの被保険者に係
る均等割額を減免しているが、対象世帯数
の現状及び来年度の見込み数、またその金
額

第６次総合計画における、令和11年度指標
人口を維持するための具体的施策は何か伺
う

町の将来的交通のあり方について
町長
政策財政課長
長寿福祉課長

地域公共交通計画策定に際し、今年度実施
した町民アンケートの結果と従来からの町
民要望との差異について見解を伺う
令和10年度には、町の交通はどのような態
様にすることを目指すべきあり方としてい
るのか伺う

小中学生の登下校の安全確保について
町長
教育長
教育委員会事
務局長中学生の自転車通学の安全確保について

町長
総務課長
政策財政課長
町民健康課長

町の人口動態の実情における、町への影響
は何と考えているのか伺う
幸福度ランキング全国１位と人口動態との
つり合いについて見解を伺う
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)
① PFAS等（フッ素化合物）の検査の実施状

況はどのようか
② 水質基準項目でなく、水質管理目標設定

項目に入っているが、今後の検査のあり
方についてどのように考えるか

③ 飲用に使われている湧水等の検査も必要
ではないか

④ 暫定基準の考え方を国に明確にするよう
求める必要があるのではないか

４

(1)

８ 石井計次 １
１時間 12/1

(1)
① 事業対象の活動について伺う
② 事業を活用するための要件を伺う
③ 当該事業の町内団体の現状を伺う
④ 県から交付される補助金はどのようか

２

(1)
① 地域と行政の役割についてはどのようか
② 新たな要望に対応できる余力はあるか

３

(1)
① 本町における活用は可能か
② 総量規制の趣旨目的を伺う

４

(1)
(2)
(3)

９ 根岸富一郎 １
１時間 12/4

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

３

(1)

(2)

健康教室について
町長
長寿福祉課長

健康教室を開催することにより、住民にど
のような負担があるのか
町が費用を負担できないか

学校給食について
町長
教育長
教育委員会事
務局長幼、小中生と児童の食数と今後の人数につ

いて
来年度は、料金等どうなるか

泉井交流体験エリアについて
町長
副町長
産業環境課長

計画と現状を伺う（利用者数等）
指定管理者の主な業務は何か
活用内容に検討の余地はあるか伺う

介護保険について
町長
長寿福祉課長

令和６年度から（第９期）は、どのような
特徴か
予算通りに使っても余るが、それを貯める
とどのくらいになるか
埼玉県では、統一料金が提示されているか

町道敷地や河川敷地の管理について
町長
まちづくり推
進課長

現在の管理状況について伺う

地域未来投資促進法について
町長
副町長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

同法の概要を伺う

生理用品を公共施設等への配置について
町長
教育長
総務課長
教育委員会事
務局長

公共施設及び学校トイレに生理用品を配置
しないか

多面的機能支援事業について
町長
副町長
産業環境課長

事業の概要について伺う

水道水等について
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

４

(1)
① 樹木を切ることにより、森林としての

様々な機能が損なわれるがどう考えるか

10 小鷹房義 １
45分 12/4

(1)
① 新規就農制度の開始から現在まで、何人

の人が就農されたのか伺う
② 就農相談で毎年何人くらい応募者がある

のか伺う
③ 相談会はどのように行なわれているのか

伺う

２

(1)

(2)

(3)

３

(1)
(2)
(3)

11 森　利夫 １
50分 12/4

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２

(1)

(2)
(3)

交通量がある程度ある町道でも、未舗装部
分や損傷が進んでいる道路が存在する。水
路についても損傷箇所がある。今後の対応
について伺う

給食センターについて
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

給食センターを改築して以来の、給食数の
食数の変化を伺う
同じく運営費用の増減を伺う
同じく職員数（パート等を含む）の変遷を
伺う

町の将来について
町長
副町長
総務課長
政策財政課長
町民健康課長
長寿福祉課長
まちづくり推
進課長
産業環境課長

10月以降専門職員の採用が多く、一部の部
署に集中しているが、どのような事業を展
開しようとしているのか。またその理由等
を伺う
子ども子育て支援事業については、国の方
針に準じているので想定がつくが、改めて
町の方針を伺う
体が不自由な方や高齢者の方々の、日常生
活支援総合事業として、買い物、通院、配
食サービス等の現状と、生活支援の充実が
図れるように考えている政策があれば伺う

スーパーシティの事業説明を受けている
が、進捗状況と今後の展望について伺う

今年度の動物による農作物被害について
町長
副町長
産業環境課長

それぞれ作物の被害状況は、どのようで
あったか伺う
被害は例年と変わったところが見受けられ
るのか伺う
野生動物は増えているのか伺う

幼稚園の３年保育について
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

どのように周知されているのか伺う
何人ぐらいの園児になるのか伺う
どんな教育を実施していくのか伺う

国の補助金を待つのでなく、町で無料化の
方針が持てないか

山林の大規模太陽光発電建設について
町長
産業環境課長

森林への影響についての考えを伺う

新規就農について
町長
副町長
産業環境課長

新規就農者の現状について
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